

Manifiesto 18 de octubre de 2023

Mesa Social de Trata en Salamanca

El 18 de octubre se conmemora el Día Europeo contra la trata de Personas y como cada año nos encontramos juntos y juntas ALZANDO LA VOZ contra la trata.

Desde la *Mesa Social de Trata de Salamanca*, donde trabajamos juntos y juntas ACCEM, APRAMP, CÁRITAS, CEPAIM, CRUZ ROJA, SALAMANCA ACOGE E YMCA, queremos visibilizar la unión de las entidades especializadas para luchar contra la esclavitud del siglo XXI, tan presente en nuestro trabajo diario.

Con la conmemoración de este día, queremos reivindicar que la trata de personas sigue constituyendo el negocio más lucrativo junto con el tráfico de drogas y de armas. Las personas son utilizadas como meras mercancías para el consumo, las redes de trata les someten a esclavitud y obtienen billonarios beneficios. Supone un atentado contra la vida, la integridad y la libertad, y además, quebranta la dignidad, la igualdad y la seguridad de las personas que lo sufren. Los tratantes se aprovechan de las situaciones de necesidad y la precariedad de estas personas y las someten diariamente a situaciones de explotación, echando por tierra sus sueños y despojándolos cruelmente de sus derechos fundamentales. Las agresiones físicas, violaciones y amenazas de represalias contra sus familiares son sólo algunos de los métodos que garantizan su silencio y sumisión.

La trata de seres humanos con fines de explotación sexual es un delito de grandes dimensiones, que constituye una de las más abusivas y sangrantes formas de reducción del ser humano a simple mercancía. Es una manifestación de la situación de desigualdad en la que se encuentran demasiadas mujeres y niñas en muchos lugares del mundo, también en nuestro país y en nuestra ciudad y constituye, una clara expresión de la violencia de género.

La acertadamente llamada esclavitud del siglo XXI constituye, tal como se manifiesta en el texto recién aprobado por el Parlamento Europeo, tanto una causa como una consecuencia de las desigualdades de género y un problema mundial creciente con



una dimensión transfronteriza cuyo abordaje requiere la colaboración de las autoridades de los Estados miembros, la formulación de políticas que garanticen la protección de las personas más vulnerables de nuestra sociedad y que todos los Estados tengan objetivos claros de desalentar y erradicar la trata de personas y la delincuencia organizada.

Queremos insistir también en la importancia de la formación, el compromiso y la sensibilidad de los actores claves para realizar procesos proactivos de detección y de identificación temprana para derivar a recursos especializados y, de esta manera, activar respuestas integrales y adecuadas a las circunstancias individuales de las personas, haciendo especial hincapié en el impacto psicológico fruto de la explotación. Y es que el objetivo es proteger, apoyar y empoderar a las supervivientes de la trata para que puedan acceder a alternativas reales recuperando las riendas de sus vidas.

Es irrefutable que se precisan reformas legales, recursos económicos y dar visibilidad a las personas que sufren esta gravísima lacra. Además, es preciso seguir progresando en el terreno de la coordinación entre entidades de la sociedad civil dedicadas a la asistencia a víctimas, administraciones, fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado, fiscalía y todos los que cada día trabajan para poner fin a esta lacra.

Por todo esto desde Salamanca, coordinadas las entidades especializadas y parte de las FSCE, seguiremos trabajando por paliar esta grave injusticia que mutila derechos y libertades, que rompe vidas y destruye personas, asumiendo que también es nuestra responsabilidad y que también debe serlo de la ciudadanía en su conjunto. Una sociedad democrática como la nuestra, no puede permanecer ciega y sorda ante esta realidad, es preciso crear conciencia y seguir sumando voluntades, esfuerzo y trabajo para acabar con ella, así pues: **ALCEMOS LA VOZ CONTRA LA TRATA DE PERSONAS.**

